
 

Il Presidente della Regione 
 

Dott. Giulio Oliveri 

Segretario Generale 

First Cisl Abruzzo Molise 

 

 Preg.mo dott. Oliveri, 

  

 la progressiva desertificazione dei servizi bancari sul territorio, in particolare nelle aree 

interne e svantaggiate della nostra regione, è una questione di cui, pur non avendo competenze 

dirette in materia, mi sono occupato ripetutamente in questi cinque anni. 

 Un fenomeno che provoca disagio per cittadini e imprese, oltre che gravi conseguenze 

sul sistema del credito e del risparmio, già messo a dura prova da questi anni difficili. 

 È proprio a causa della pandemia, peraltro, che molti istituti di credito hanno 

implementato l’utilizzo dell’internet banking anche per i clienti che prima avevano le filiali 

fisiche come punto di riferimento, accorpando le sedi meno frequentate con quelle dei paesi 

vicini. 

 Nella mia qualità di presidente della Regione ho assunto pubblicamente e in più 

occasioni forti prese di posizione al riguardo, facendomi parte attiva nel chiedere ai vertici di 

vari istituti di credito di ripensare piani di riorganizzazione che minacciavano di tagliare posti 

di lavoro, ridimensionare uffici, chiudere filiali e persino di portarle fuori regione. 

 Si tratta purtroppo, come Lei sottolinea, di un fenomeno che colpisce l’intero territorio 

nazionale e del quale ci stiamo occupando anche in sede di Conferenza delle Regioni. 

 È notizia di questi giorni l’istituzione, su iniziativa del Consiglio Nazionale 

dell’Economia e del Lavoro, di un Gruppo di Lavoro, cui parteciperà anche un rappresentante 

della Conferenza stessa, che si concentrerà sul tema della desertificazione bancaria, studiando 

le possibili soluzioni per minimizzare l’impatto sull’economia, senza trascurare l’ottica più 

generale della definizione di processi e modelli di valorizzazione del capitale umano quale 

fattore di coesione e sviluppo territoriale. 

 Perché, come Lei mi insegna, le banche rappresentano presidi fondamentali per intere 

comunità locali, tanto più laddove il fenomeno della desertificazione si incontra, come nelle 

nostre regioni, con quello dell’invecchiamento della popolazione e con una orografia che 

certo non aiuta il collegamento tra paesi anche vicini. 

 Non posso che apprezzare, pertanto, l’iniziativa assunta dalla Sua Federazione di 

lanciare un Osservatorio sulla desertificazione bancaria, Le assicuro che continuerò nel mio 

impegno e sarò senz’altro al Suo fianco nel fronteggiare le tante criticità che si presenteranno 

a livello economico, produttivo e sociale. 

 Cordialità.   

           Marco Marsilio 

                             


